



BCN publicó "Informe Anual 2019"

El Banco Central de Nicaragua (BCN) publicó el 16 de octubre de 2020, el Informe Anual 2019. La publicación destaca que a partir del segundo trimestre de 2019 se comenzó a observar una estabilización y recuperación en la mayoría de las principales variables macroeconómicas. En este sentido, la tasa de crecimiento del PIB trimestral se fue haciendo menos negativa, la tasa de desempleo abierto se redujo y la inflación se mantuvo relativamente estable. Asimismo, los depósitos del sistema financiero aumentaron y hacia final de año la dinámica del crédito fue cada vez menos negativa. Por su parte, la política fiscal se orientó a la consolidación de las finanzas públicas y la política monetaria y cambiaria fue también dirigida a preservar la estabilidad macroeconómica y a favorecer la estabilidad financiera que permitiera la reactivación de la economía.

Así mismo, destacó que el 2019 fue un año de ralentización de la dinámica económica global, con la consecuente reducción de la demanda mundial de bienes y servicios, y sus efectos en los precios internacionales de productos básicos, lo que afectó el desempeño de las exportaciones nicaragüenses. Por su parte, la menor demanda interna incidió en la dinámica de las importaciones, mientras que otros flujos externos, como las remesas y las exportaciones, tuvieron un comportamiento positivo, resultando en un superávit de la cuenta corriente de la balanza de pagos.

En el informe se indica que las autoridades económicas adoptaron una serie de medidas para salvaguardar la estabilidad macroeconómica e incentivar la actividad productiva. Así, el Banco Central de Nicaragua (BCN) propició condiciones de liquidez más favorables al sistema financiero a través del Programa Especial de Reportos Monetarios y la reducción de la tasa de encaje legal en moneda nacional; recortó las tasas de interés de sus instrumentos monetarios e instauró un mecanismo de señalización de tasas de interés por medio de una Tasa de Referencia Monetaria (TRM) y; modificó su política cambiaria a través de la reducción de la tasa de deslizamiento cambiario del 5 al 3 por ciento.

Finalmente se menciona que el BCN, en el marco del desarrollo de los sistemas y medios de pagos, realizó diversas acciones orientadas a fortalecer aspectos de seguridad, continuidad y marcos normativos de los sistemas de pagos, las que incluyen: (i) la implementación del Programa de Seguridad del Cliente de Swift; (ii) el fortalecimiento de la seguridad de los servicios del Sistema Interbancario Nicaragüense de Pagos Electrónicos (SINPE); (iii) la aplicación de pruebas de continuidad de los sistemas y; (iv) la aprobación del Reglamento para Proveedores de Servicios de Compraventa y/o

Cambio de Monedas, y el de Proveedores de Servicios de Pago de Remesas. Así mismo, puso en circulación billetes de polímero en las denominaciones de 500 y 1,000 córdobas, con lo que Nicaragua se convirtió en el primer país en Latinoamérica que cuenta con todas sus denominaciones elaboradas en este material.

[Véase Informe Anual 2019](#)

Managua, 16 de octubre 2020